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“Este déficit puede que impacte con 
mayor fuerza en nuestra población” 
entrevista. Presidente del Colegio Médico sostiene que existe falta de recursos en salud pública. 

A. Torres/ A. Mass 
alejandro.torresGeronicachillan.cl 

esde el Colegio Médico 
D: Ñuble, su presidente, 

Guillermo Paves, sostie- 

ne que actualmente, a nivel na- 
cional, se registra una crisis en 
la salud pública, dada porla fal- 
ta de inyección de recursos, lo 
que repercute, según el espe- 
cialista, en problemas a la hora 
de la prestación de servicios 
médicos, como también en la 
noresolución delas listas dees- 
pera poratención. Enese senti- 
do, desde el gremio instan alas 
autoridades aabordar esta mar 
teria desde un punto de vista 
presupuestario, pues, según 
explicó Paves, en esta fecha, es 
decir, a partir de septiembre 
y/u octubre, el Estado suele dis- 
poner de financiamiento para 
el sistema, dada la necesidad 
por parte della población. 

-¿Cómo describiría esta eri- 
sis y qué alcances tiene? 
-Lo que planteamos como Co- 
legio Médico, es que nuestra 
salud pública está en crisis. 
Siempre ha existido una bre- 
cha o un déficit enel financia- 
mientodela salud pública; his- 
tóricamente, nosotros llega- 
mos al mes de octubre sin re- 
cursos paraatender a la pobla- 
ción, eso es así, y es histórico. 
Elproblema es que siempre ha 
existido una inyección de re- 
cursos esaaltura, para poder 
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GUILLERMO PAVES, PRESIDENTE DEL COLMED ÑUBLE, HIZO LLAMADO A LAS AUTORIDADES A ATENDER CASO. 

llegar a fin de año, lo que ac- 
tualmente nose ha producido. 
Esto se traduce en que, con: 
derando lo que queda de año, 
un 30 a un 35% de las atencio- 
nes quedan por concretarse, 
en el momento en que empie- 
zan a escasear estos recursos. 

-¿Qué razones advierte en 
esta denominada crisis? 
-Esto afecta a un 85% de la po- 
blación del país, que es la que 
actualmente pertenece a Fona- 
sao al sistema público de sa- 
lud. Ahora, cuálesson las razo- 
nes de esto, son varias. Defini- 

  

tivamente no es un problema 
de gestión, como ha explicado 
el Gobierno; la verdad es que 
esto es multifactorial, hay un 
aumento en el costo delos in- 
sumos, hay un aumento en el 
costo del funcionamiento, es 
más costoso, hay también un 
aumento en la población ala 
que atender, que deriva dela 
migración de pacientes del sis- 
tema privadoal público. 
-Considerando la realidad 
local, ¿en qué pie queda Ñu- 
ble? 
-El85% en el paísse atiende en 

elsector público, pero en Ñu- 
ble hay condicionantes, como 
que nuestra región es la más 
pobre del país, es la que tiene 
mayor promedio etario, y la 
que tiene mayor ruralidad. Es- 
te problema es de todo el pa- 
ís, pero por esto, este déficit 
puede que impacte con ma- 
yor fuerza en nuestra pobla- 
ción. 

-Enlo práctico, ¿en qué as- 
pectos se traduce esta crisis? 
-En general, existe un creci- 
miento del presupuesto año a 
año, quees insuficiente; el au- 

  

Identifican desafíos y posibles 
soluciones para gestión de agua 
VALLE DEL ITATA. Los primeros encuentros se realizaron 
durante septiembre en cada una de las 9 comunas. 

erca de 400 personas 
C- participado del ciclo 

de talleres comunitarios 
desarrollados hasta la fecha en 
las comunas de Cobquecura, 
Coelemu, Ninhue, Portezuelo, 

Quillón, Quirihue, Ránquil, 
San Nicolás y Trehuaco, en el 
marco del programa “Agua pa- 
ra Todos”, liderado por el Go- 
bierno Regional de Ñuble jun- 
toala Agencia de Sustentabili- 

dad y Cambio Climático 
(ASCO), conel objeto de elabo- 
rar una Estrategia Hídrica Lo- 
cal (EHL) para la región. 

Entrelos temas levantados 
destacaron la accesibilidad al 
agua potable en sectores rura- 
les; los tiempos requeridos pa- 
ra el funcionamiento de los 
APR; la falta de programas de 
fomento alaactividad agrícola 
sostenible y los problemas en 

la producción por escasez hí- 
drica;la pérdida de vegetación 

y fauna nativa producto del or- 
denamiento territorial; la dis- 

minución en la disponibilidad 
de aguas superficiales y subte- 
rráneas; y los efectosasociados 
a incendios forestales y/o even- 
tos de tormenta. 

El gobernador dela región, 
Óscar Crisóstomo, destacó la 
actividad como parte de un tra- 

   

bajo que está liderando el Go- 
bierno Regional de Ñuble y 
que, “busca disminuirlos efec- 
tos de la escasez hídrica en la 
región, abordarel riesgo de de- 
sabastecimiento de agua para 
el consumo humano, la man- 
tención delos ecosistemas y las 
actividades productivas en co- 
'munas urbanas y rurales de la 
región, así como promover un 
modelo aescala local-comunal 
para el fortalecimiento de la: 

    

1ndeluso y conservación 
delagua”. 

mento presupuestario no se 
ajusta a la realidad del costo de 

las prestaciones. Estamos en 

permanente contacto con la 
autoridad local, y hay hospita- 
les, por ejemplo en Santiago, 
como el San Borja, cuya situa- 
ción es bastante compleja, yla 
escasez los ha llevado a cierre 

de pabellones o retraso de 
atenciones de urgencia. La si- 
tuación en Ñuble es que se ha 
trabajado con cierta normali- 
dad, hasta el momento. Sabe- 

mos quela autoridad local tra- 
baja semana a semana, tratan- 
do de utilizarlos recursos para 
poder tener normalidad. 
-¿En qué aspectos hospitala- 
rios impacta esta crisis? 
-Esta escasez sí ha tenido un 

impacto. Por ejemplo, en los 
hospitales o centros de salud, 

la manera de optimizar o ser 
más eficientes, se ocupa lain- 
fraestructura hospitalaria fue- 
rade horario laboral, lo quese 
ha suspendido. Esto deriva en 
que no se está resolviendo la 
lista de espera, ahora solo se 
haceen caso de urgencia o en 
el GES. Hasta el momento hay 
cierta normalidad, peroyaem- 
pieza a impactar en la pobla- 
ción. Ha impactado en la com- 
pra deservicios, pero impacta, 
porque hay una larga lista de 
espera que no solo no se re- 
suelve, sino que se empieza a 
acumular. 

-Acerca del resto del año, 

¿qué sugieren como Col- 

  

Entrega a los 
parlamentarios 

e Guillermo Paves, sobre co- 
ordinaciones para subsanar 
lasituación, sostuvo que se 
lehizo llegar un plan a los le- 
gisladores, con la finalidad 
quese aborde lasituación 
presupuestaria. 

“Existe un plan del Colegio 
Médico, que busca hacer le- 
gar la propuesta a los parla- 
mentarios. Se ha logrado un 
plan pararesolver laslistas 
de espera, en un plazo de 3 
años, para lo cual se necesita 
quelos parlamentarios se 
comprometan con la autori- 

zación del presupuesto acor- 
de aestas necesidades”. 

med? 
-Esees nuestro llamado, como 
Colegio Médico a ponernos en 
alerta, hacer un llamado urgen- 
teala autoridad, al Gobierno, 
para quese inyecten los recur- 
sos necesarios que permitan se- 
guir cumpliendo este año con 
las prestaciones necesarias 
dentro de un margen adecua- 
do, de calidad y seguridad. En- 
tendemos que estos problemas 
presupuestarios no deben re- 
percutir en la adecuada aten- 
cióna pacientes, las decisiones 
anivel político tienen un im- 
pacto en la calidad de vida y la 
salud delas personas. 08 

  

CERCA DE 400 PERSONAS HAN PARTICIPADO EN TALLERES COMUNITARIOS. 

El próximo paso considera 
el tercer taller de priorización 
de soluciones en las comunas 
durante el mes de noviembre 
y, posteriormente, definir las 

acciones concretas que bus- 
quen garantizar el acceso al 
agua para las personas y que 
conformen las Estrategias Hí- 
dricas Locales. os
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